



## No ha sido nada fácil

### La Columna

Gerardo García

[ggarcia@elperiodico.com.mx](mailto:ggarcia@elperiodico.com.mx)

En efecto ha sido complejo. Paradójico, en tanto podría pensarse todo lo contrario, pero sentarse en esa silla, al menos en los últimos años, resulta tan difícil que podría plantearse como una suerte de *misión imposible*. Una tarea en extremo complicada, resultado en gran medida de una sórdida historia de abusos, desfalcos, ilegalidades que tantos de sus antecesores cometieron.

No ha sido fácil, en efecto, para Paul Carrillo, el alcalde de Benito Juárez, *sacar adelante* a una administración municipal que encontró saqueada, endeudada y convertida entonces en un financiador de los sueños guajiros de quienes han ocupado su lugar en las últimas administraciones. Un municipio que, pese a que aquí se encuentra el principal destino de sol y playa de Latinoamérica y su motor económico funciona muy bien, ha sido objeto de la rapiña de tantos alcaldes que quisieron convertirlo en la plataforma para sus sueños de grandeza.

Y en efecto, no le ha sido sencillo.

Habrà que reconocer que a la fecha, tras un año y meses en los que ha debido no sólo apretarse el cinturón, aplicando medidas de austeridad draconianas, el municipio funciona. No ha sucedido, como sucedió en trienios anteriores, que algún servicio público se haya paralizado por falta de pagos o que su propio funcionamiento se haya visto comprometido. Una tarea que parecía en efecto imposible.

Habrà que destacarse en ese sentido que por segunda ocasión en lo que va de su administración calificadoras Fitch Ratings y Moody's han reconocido el buen manejo financiero y han elevado la calidad crediticia del ayuntamiento de Benito Juárez. La semana pasada Fitch Ratings elevó la calificación crediticia del municipio que sube una posición en su escala, de BBB (mex) a BBB+(mex), con una perspectiva crediticia estable. Antes, en el verano pasado, Moody's cambió también a Baa1.mx (Escala Nacional de México) y B1 (Escala Global, moneda local), lo que anteriormente era Baa3.mx y B2, respectivamente, en tanto, la perspectiva fue modificada de estable a positiva. La mejora en la calificación se fundamentó en la mejora de indicadores financieros como la relación elevada de ingresos propios, una generación mejor y más estable de ahorro interno y el no haber contratado créditos, así como la modernización catastral. Inclusive, Fitch Ratings posiciona al municipio de Benito Juárez muy por encima de otros del país, en tanto le reconoce el manejo adecuado y eficaz de las finanzas públicas al igual que la respuesta positiva en las estrategias de recaudación.

Enderezar las finanzas públicas del ayuntamiento cancenense era una tarea necesaria. Imposible el que pudiera plantearse mantener las políticas de despilfarro que acompañaron las anteriores administraciones. Baste recordar que en varias ocasiones el municipio no pudo siquiera solventar sus nóminas o servicios básicos como la recolección de basura o la seguridad pública. No ha sido en efecto sencillo para Paul Carrillo; no es una tarea fácil la que tiene enfrente. Pero en tanto sostenga el control y el equilibrio financiero, lo que resta de su administración podrá concentrarse en eficientar los servicios que brinda el municipio, mantener el ritmo de la obra pública –que no ha sido menor- y poner las bases para que en el futuro la ciudad pueda contar con un municipio mucho más saludable en términos generales.